

TRABAJO

Aparece semanalmente

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas.
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 10 Julio 1910

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La cocina económica

Para los obreros tiene la ventaja de ofrecer, por poco dinero, comida sana y abundante.

El trabajador tiene que comprar al menudeo—lo cual cuesta más caro que comprando en grandes cantidades,—y algunas veces al fiado, y esto resulta todavía aún más perjudicial.

Tiene también que distraer tiempo del trabajo para emplearlo en la preparación de las comidas, y esto, que es tiempo, supone dinero.

Además, la hora que el que condimenta el alimento ha de pasarse en la cocina respirando humo y aire impuro, es otra de las desventajas que para el consumidor tiene el actual género de vida.

La Cocina económica obvia estas dificultades facilitando por poco dinero comida que, guisada por el propio consumidor, le resultaría más cara, porque no es lo mismo condimentar alimento en poca que en gran cantidad.

Aún con todos los defectos que el interés individual produce, mientras no sea posible en Elche la creación de Cocinas económicas colectivas, conviene aceptar las de carácter particular y privado, pues estas cocinas, como está viéndose prácticamente, en muchas ocasiones facilitan comodidades á la población obrera.

Rectifica, desgraciado

¿Cómo no? De no hacerlo daría a conocer al Sr. Pérez Asencio no solamente le cabe el acta rotunda al honrado Moreno Mendoza en el distrito de Jerez, sino que pasado por encima de la industria del

decente, engaña á todas aquellas víctimas del saqueo de los mauristas diciendo que las defendería con la intención de que le votaran, y se interna en el terreno de la calumnia. ¿Cómo? verán ustedes. Como diputado de la mayoría, mejor dicho de la basura, llama vividor de los obreros al verdadero apóstol de la democracia española Pablo Iglesias, el mismo que con una verdadera fuerza abrumadora supo vencer cuantos obstáculos se le pusieron por delante, en el camino espinoso de la libertad, é hizo rendirse ante sus respetables canas aquellos que más fieramente le combatían reconociéndolo en estos momentos como un verdadero símbolo de la verdad.

Pero no es el Sr. Pérez de los que se dejan vencer y como caballo desbocado dice: Me felicitan los de mi bando, y los conservadores hacen muestras de aprobación incluso La Cierva no hablaré muy mal,—acaso diga este pobre hombre.

Pero la opinión que nos juzga á todos y tiene memoria de los hechos recuerda que los aplausos de la mayoría en colaboración con la otra fracción monárquica, fueron los que llevaron á España de tumbo en tumbo, y sino, ahí está la sesión memorable en la que se le arrancaron á la nación hambrienta doscientos millones con el aplauso de casi toda la Cámara, salvo una pequeña parte de la minoría republicana, que se opuso á la construcción de una escuadra de barcos pesqueros en comparación con los acorazados de otros países; pero al fin y al cabo muy útiles para Vickers y compañía.

¿Y la otra tarde parlamentaria, aquella que Maura sacó á la luz pública el proyecto rifeño denominado ley del terrorismo? ¿No estuvo á punto de aprobarse con los aplausos de la mayoría loca de entusiasmos, al ver que en España hacíamos copia del programa de Muley Affit? ¿Pero qué más decir de éste desgraciado incapaz de comprender que sus discursos llenos de vulgaridades no pueden ser aprobados más que por aquellos diputados sin prestigio que han invadido las Cortes por el artículo 29?—La mayoría viene conmigo—dirá para sus adentros el diputado con ganzá, como si ésta no hubiese obtado siempre por lo más funesto y ruin, sino, no hay más que fijarse en la reaccionaria ley de Jurisdicciones aprobada por ese grupo parlamentario.

Con el aplauso de la fracción más

numerosa de la Cámara, fué el pueblo al barranco del Lobo, como perdió Cuba y Filipinas Y por mayoría de votos se acordó destrozarse el noble pecho de Ferrer, sin pensar el capitán de la partida que dicha infamia, le tenía que inutilizar para gobernar á España, sino que le condenó el pueblo, como Rusia á su miserable Zar, á que no le abandone un ejército de policía á donde quiera que vaya, incluso al retrete.

Estos son los hechos en los cuales se apoya Pérez Asencio.

¡Desgraciado, rectifica, y si de hombre tienes un pelo, devuélvele el acta á Moreno Mendoza y no insultes la figura venerable de Pablo Iglesias!

VICENTE SANTAMARIA

RÁPIDA LOCAL

Caridad cristiana

Una mujer muy pobre y cargada de familia, da á luz dos gemelos, á uno de los cuales no puede criarse. El par escasea...

Las vecinas, compadecidas, llaman ¡inocentes! á la puerta de los sentimientos de la beatitud, y acuden á una señora católica, apostólica y romana de las que andan por ahí metidas en Conferencias y demás mojigangas entretenedoras de ocio. La caritativa dama contesta no poder socorrer aquella desgracia porque ¡oh delito! dos hermanas de la parturienta han salido en la Manifestación anticlerical.

Las mujeres tratan de persuadir á la señora de que una cosa es la enferma por quien piden y otra cosa sus hermanas. Entonces inquiere, y cerciorada de que los recién nacidos serán bautizados, ofrece interesar á otras almas piadosas como ella y que todas juntas darán 4, 5 ó 6 reales al mes...

Las mujeres se retiran admiradas de la influencia bienhechora de la religión en las determinaciones de la volun-

tad y de la necesaria existencia del catolicismo... para enviar gente á la gloria. Y no digo infierno, porque no le hay.

Que es la suerte que tienen muchos beatos y beatas de los que ejercen la pomposa caridad cristiana...

La manifestación anticlerical

Como indicaba una hoja que la Conjunción Republicano-Socialista de Elche dirigió al pueblo, se ha llevado á cabo esta manifestación, teniendo tan hermoso resultado, que jamás se borrará de la memoria de los amantes de la libertad y del progreso.

La plaza de la Constitución, punto señalado donde había de organizarse la manifestación, presentaba á hora de partir animadísimo aspecto, debido á la muchedumbre que había.

A las ocho y media se puso en marcha, yendo al frente el Ayuntamiento con su bandera, seguida por las de los círculos republicano, liberal democrático, canalejista, juventud liberal democrática, Centro industria alpargatera, Sociedades de costureros, zapateros, Sección variaria, Sociedades feministas «El Despertar» y «La Unión», Agrupación socialista y Círculo Obrero.

La más numerosa que registran los illicitanos ha sido esta manifestación, los propios enemigos á ella lo declaran con pena y dolor de corazón.

La masa proletaria de Elche está harta de que el clericalismo tenga sojuzgada su conciencia, demostrándolo con el número tan crecido que tomaron parte en esta jornada.

Con el mayor orden recorrió la manifestación el trayecto señalado, sin tener que lamentar el más leve desorden, y cuando llegó al punto de partida, una comisión de manifestantes le entregó á la autoridad las conclusiones que se elevaban al Gobierno, siendo la supremacía del poder civil y la libertad de conciencia.

La manifestación se disolvió pacíficamente, después de breves palabras que el señor alcalde dirigió á los manifestantes desde uno de los balcones de la Casa Ayuntamiento, declarando que estaba satisfecho por

la cordura y el orden que se había empleado en el acto y terminando con un ¡viva la Libertad!, que fué unánimemente contestado.
¡Buena ha sido la jornada!

BODA CIVIL

Dentro de breve término contraerán matrimonio civil, nuestro correligionario el joven socialista Juan Pomares Marco y la bellísima Carmen Porcel Sánchez, joven de mucha belleza física, y todavía de mayor hermosura moral por las excelentes cualidades que la adornan.

Como los numerosos amigos y amigas, así del novio como de la novia, se proponían asistir á la boda, y tratándose de familias obreras no hay quien pueda sufragar los gastos que ello ocasionaría, se ha propuesto á los interesados, y éstos, gustosos han accedido, el acompañarlos en el solemne acto y celebrársela continuación un *lunch*, que por sí mismos se costearán los asistentes.

Convenido en esta forma, una comisión de amigos del novio ha hecho los preparativos para el *lunch*, que servirá el conocido republicano D. José Casanova.

El precio será: 1 peseta para los hombres y 0'50 pesetas para las mujeres.

Por anticipado damos nuestra más entusiástica enhorabuena á la feliz pareja, y como si propiamente fuera para nosotros, le deseamos un cúmulo inagotable de dichas en el nuevo estado que van á tomar y que el fuego de la pasión no deje de arder un momento en sus juveniles corazones.

Al recomendar á nuestros amigos de ambos sexos la asistencia al acto, les encargamos se miren en el espejo simpático que ofrecen los jóvenes Juan Pomares y Carmen Porcel.
¡Bien por ellos!

OID, OBRERAS

Hora es ya de que procuremos el libertarnos de la esclavitud en que nos hallamos envueltas, fijando nuestra vista en donde el deber nos lo impone, que es, el de no olvidar que nosotras no somos inferiores al hombre, sino que únicamente nos distingue la condición de sexo, y por tanto, debemos también interesarnos en la cuestión política y económica, porque con esto contribuiremos al mejoramiento de nuestra triste situación.

Sí, compañeras, apartémonos de la farsa que nos rodea, de esa gente ensotanada, que sino lo hacemos, siempre estaremos viviendo en un estado de servilismo entre el fanatismo y la ignorancia que es el obstáculo que impide el progreso de nosotras, el de nuestros hijos y el de toda la humanidad.
No tengamos que mirar el qué di-

rá, que esto es propio de quienes no conciben un ideal santo y de redención; trabajemos conquistando á nuestras hermanas de explotación, para que vengán á engrosar las filas del ejército obrero, renunciando de las rancias costumbres de la religión católica que sólo producen alborotos sangrientos como los de Valencia y últimamente los de Bilbao.

La mujeres del siglo XX debemos ser libres, para pensar tomando como guía la antorcha de la libertad, que es la que nos alentará y nos dará bríos para que salgamos triunfantes en la magna obra que en unión de los socialistas, hemos de realizar para acabar de una vez con toda la farsa imperante, sustituyendo este régimen de desigualdad por otro más justo y humanitario.

Todavía está palpitante la semana trágica del mes de Julio pasado en Barcelona, y ya visteis el resultado que dieron los planes de la gente reaccionaria... ¿Qué sucedió? nada, que en Montjuich fueron fusilados varios obreros, entre ellos, el de preclara inteligencia, Francisco Ferrer Guardia, víctimas de la intolerancia religiosa.

¡Aprended, farsantes del progreso!

MANUELA BARCELÓ

Gonzalo de Acuña

En las primeras horas del sábado de la semana anterior, falleció en esta localidad el honrado industrial y fervoroso republicano Gonzalo de Acuña Orero.

Librapensador convencido, su cadáver fué conducido al cementerio civil en la tarde del expresado día, con acompañamiento de numerosos correligionarios de la Conjunción Republicana Socialista de esta ciudad.

¡Pobre Gonzalo! Sereno y tranquilo como un hombre bueno y justo que era, y cuando ya le restaban horas de vida, decía á los amigos que le escuchaban, que veía acercarse hacia él á pasos de gigante el momento solemne de tener que abandonar el mundo de los vivos, donde había luchado sin tibieza ni desmayos en defensa de la sublimidad de su querido ideal republicano, para entrar en los suaves y absolutamente pasivos dominios de la muerte. Pero que no le preocupaba nada de ello, porque tenía su conciencia tranquila, y ante él, no podía presentarse la justiciera siueta del remordimiento, motivado á que estaba plenamente persuadido de que había obrado siempre con sus semejantes dentro de la más estricta honradez.

Que moría contento y satisfecho, porque entre otras cosas, dejaba consignado en su testamento, que era ageo á toda religión positiva, con el fin de que su cadáver fuese enterrado civilmente, cual corres-

pondría á quien como él, había sido siempre un soldado decidido y entusiasta del grande ejército de la República y del librepensamiento.

Hechos de índole tan elevada como los que quedan expuestos, confortan el ánimo más decaído, y hacen que en justicia sea perdurable la memoria del ser que procedió con tanta delicadeza y rectitud de miras en el transcurso de su vida.

Ejemplos de tal naturaleza, demuestran claramente el verdadero é intenso amor que sienten algunos hombres por el ideal.

Estos hermosos procedimientos, que honran altamente á las personas que los realizan, precisa también reconocer que en los tiempos que corremos, deben ser considerados por los hombres reflexivos é imparciales, como el remedio más eficaz y seguro para poder humanamente curar la terrible enfermedad hidrofóbica, de que se siente atacada en la actualidad, la soberbia institución clerical.

¡Descansen en paz el integérrimo ciudadano Gonzalo, y ojalá que sus arraigadas y profundas convicciones de liberal y anticlerical sin mácula, sean puestas en práctica por muchos que de tales alardean uniendo á la predicación el ejemplo!

En el bien entendido, de que pensando y haciendo como pensaba y hacía, nuestro buen correligionario Gonzalo, es como podemos triunfar de nuestro enemigo reacción, tradición y obscuridad.

AMALIO GIMENO

Variedades

Por el relato que ha dado la prensa de la manifestación celebrada en las capitales y pueblos importantes de España, se habrán convencido las damas de estropajosa que no representaban á todas las mujeres españolas, cuando formularon la protesta contra las disposiciones democráticas del gobierno de Canalejas, referente á la inscripción de las ordenes religiosas y exteriorización de cultos no católicos.

Cuando esto han visto, caerían en la cuenta de que faltaron al octavo mandamiento, abrogándose la representación unánime del elemento femenino, y quizás hayan tenido que postrarse al pié del confesonario para rectificar su error, pidiendo absolución de sus culpas.

Esta actitud equivocada de las tales damas, ha servido para conocer las aspiraciones anticlericales del pueblo español y será provechosa lección para los políticos que, pretendieron retrotraernos á tiempos medioevales.

El espontáneo movimiento de rebelión ocurrido en Barcelona durante el período que se conoce por «semana trágica» significó categóricamente la estimación del pueblo hacia las ordenes monásticas.

Si Ferrer pudiera levantarse de la tumba donde los odios reaccionarios le sepultaron, vería que su sangre no fué derramada estérilmente.

* *

Nuestro pueblo, dando gallarda prueba de su tradición, exteriorizó entusiasmado sus anhelantes aspiraciones de que se democratice la vida del Estado, acudiendo en número considerable á la manifestación celebrada el domingo último. Jamás en Elche se ha conocido otra tan majestuosa, pudiendo asegurar sin temor á caer en exageraciones ridículas, que la compondrían unas ocho ó nueve mil PERSONAS de ambos sexos y de distintas clases sociales.

En ella estaban representadas las fuerzas vivas de la localidad, incluso el concejo municipal, que prestó su unánime adhesión al acto.

Los compungidos rostros de los neos que presenciaron el uniforme desfile, demostraban síntomas de contrariedad, como expresión significativa de su próximo fin.

No sabemos hasta qué extremo habrán reducido la cifra los correspondientes ultramontanos, dadas sus aficiones de quitar importancia á actos análogos celebrados anteriormente, como si sus habilidades pudieran desvirtuar la intensidad de los hechos, pero por muy crecida que haya sido la reducción, queda patente la abrumadora realidad, que seguramente les había metido frío en el cuerpo y tristeza en el ánimo, al considerar el crecimiento de la maldad que les rodea.

A más del orden y corrección observado, lo más saliente de la manifestación del domingo, fué la nota simpática que ofrecieron las cuatrocientas mujeres que marchaban compactas á su cabeza. Ciudadanas que se emancipan de prácticas que necesitan de la sombra para poder brillar.

EN BROMA

Un periodiquito que se publica en Orihuela, titulado «La Semana» y que en el momento se leen en cuatro líneas se nota olor á cera y tufo jesuítico, la emprende con los socialistas de Elche; pero con tales disparates y *marranadas*, que parece que el lector ría como yo, voy á permitirme copiar un párrafo de un sacerdotanesco papelucho que dice así:

«Los infelices socialistas de Elche amantes de San Pablo Iglesias, publican un periódico titulado TRABAJO, que, bastante trabajo tiene; el cual nos dicen que San Pablo Iglesias es defensor acérrimo de los obreros; ignoran, pobres hombres, que dicho San Pablo es un excelente capitalista».

¿Qué te parece, lector? ¿Verdad que ha llegado demasiado tarde la noticia á Orihuela? Y aún así, no...

sabe todo; ¡pobre «Semana», ortolana, sotana, marrana, que atrasada andas! ¿Pero no sabes concluir el cuento con que nos obsequias? No sabes, ¿verdad? Pues yo lo haré.

Te ha faltado decir que Pablo Iglesias posee un hotel, que viaja en primera, que usa gabán de pieles y que antes de llegar á la estación del pueblo donde tiene que hablar á los trabajadores, se lo quita y se pone de blusa para hacer creer que es un simple trabajador. Así concluye el cuento.

Celebráramos que «La Semana» nos ofreciera otro cuento por el estilo, pero no tan viejo, porque así nos divertiría mucho; pero con la condición, que nos tiene que ahorrar la molestia de concluirse los.

Hasta la otra PAPELUCHO.

* *

Había en Orihuela un cura (paisano y correigionario de «La Semana») de mediana posición, pero tan plagado del vicio de la gula y del juego, que se vió en el triste trance de vender la única casa que le quedaba,

Un vecino suyo decidió comprársela, pero el páter le impuso la condición de que el corral lo necesitaba él para hospedarse los machos y los burros de los frailes.

No agradándole el trato al comprador, decidió no comprarle la casa al exigente cura.

¿Qué hizo éste entonces? Puso á la puerta un letrero que decía:

SE VENDE ESTA CASA, MENOS LA CUADRA QUE ES PARA EL AMO.

* *

Celebrando sesión en una sociedad industrial, un socio presentó una proposición que decía: «Toda vez que San Antonio es nuestro glorioso patrón, propongo que de los fondos de esta sociedad, se le haga un traje.

¡Valiente modo de engrandecer la industria!

Tanto me gustó la propuesta, cuando me lo dijeron, que estoy por presentar una en el Gremio de Costureros, para que se le haga un traje á San Diego, para ver si dicho santo le pide á nuestro Señor Jesucristo que los patronos respeten un poco la plantilla.

X.

No sabemos de ningún sabio oficial, por antropólogo que sea, que en los tiempos de peligro en que Ferrer derramó su sangre, se expusiera á riesgo alguno.

Por eso nos revientan esos sabios, toda cuya superioridad craneana se reduce á escatimar méritos á los que vierten sangre generosa en holocausto de un ideal emancipador, y cantar alabanzas á Maura, autor de la represión de los sucesos de Julio.

«La Unión»

Sociedad femenina de Socorros mutuos

CONCURSO

Para proveer una plaza de médico de esta Sociedad, dotada con novecientas pesetas anuales, tendrá lugar el próximo lunes, 18 del corriente, á las nueve y media horas de su noche.

La reglamentación de este servicio estará sujeta á las BASES que, para conocimiento de los señores concurrentes estarán de manifiesto en esta Secretaría desde la publicación de la presente convocatoria.

Las solicitudes se dirigirán á la presidenta de «La Unión», en pliego cerrado, hasta quince minutos antes de la hora indicada para empezar el concurso.

Elche 10 de Julio de 1910.—La Secretaria, *Manuela Barceló*.—Visito bueno.—La Presidenta, *Asunción Porcel*.

Desde Crevillente

La manifestación celebrada el día 3 por la conjunción Republicano-Socialista de esta localidad y demás elementos liberales y democráticos en pró de la emancipación de la conciencia, ha sido un triunfo que ha dejado maltrazo al clericalismo; más de 4 000 almas formaban la imponente manifestación, presidida por el Ayuntamiento y la música «La Filarmónica», recorriendo las principales calles hasta el Ayuntamiento, donde fueron entregados los pliegos de firmas.

Desde uno de los balcones hicieron uso de la palabra los Sres. Gallardo Pérez de Madrid, Manuel Lledó y Manuel Villalva, Alcalde Presidente, quien con voz clara y potente manifestó que en las conclusiones, además de lo que se pedía á los poderes públicos, añadiría la supresión de Consumos, servicio militar obligatorio y á ser posible voluntario y abaratamiento de subsistencias; siendo recibidas dichas conclusiones con nutridos aplausos.

La banda de música, á los acordes de la Marsellesa, acompañó á las banderas hasta la casa social.

Por la tarde, la conjunción Republicana-Socialista organizó una merienda en la hacienda de nuestro amigo, el consecuente republicano José Alfonso Pérez, donde reino la más completa fraternidad entre los concurrentes, siendo muy espléndidos todos los que hicieron uso de la palabra en pró de la libertad de conciencia.

El domingo próximo se celebrará otra gira, donde quedará organizada la alianza de republicanos y socialistas cooperando todos á la apertura del Círculo, tan necesario en estos momentos.

6 de Julio 910.

En el Ayuntamiento

Sesión del 8 de Julio

A las diez veinticinco la abre el alcalde Sr. Sansano, y después de leída y aprobada el acta anterior, se aprueban instancias para obras de Francisca Jaén y Juan Bt. Antón.

Acto seguido fué leído un oficio del señor gobernador en el que se declara la exención de subasta de cuatro kilómetros para la colocación de las tuberías por donde han de discurrir las aguas dulces.

Se lee y aprueba después de pequeña discusión, las condiciones de subasta para el demás trazado que ha de conducir el agua potable á esta población.

El Sr. Sansano pone de manifiesto á la Corporación, el haber invitado al arquitecto hijo de esta ciudad D. Marcelino Coquillat, sus deseos de que se personara en ésta al sólo efecto de examinar el plano que para la traída de aguas, ha confeccionado el maestro de obras D. Pedro León, á lo cual ha contestado dicho señor le era de todo punto imposible personarse en ésta por su mal estado de salud, pero si lo acordaba el Ayuntamiento vendría.

A propuesta del Sr. Román se acuerda nombrar director de las obras en proyecto para la traída de aguas dulces al Sr. Coquillat.

Se aprueban varias cuentas, entre las que figura una de seiscientos y pico de pesetas, por gastos ocasionados con motivo de la fiesta del Corpus.

El compañero Vives pide se lea partida por partida esta cuenta al efecto de que la corporación pueda enterarse.

Leídos los conceptos que integran esta cuenta de la fiesta del Corpus nos encontramos una partida cuyo importe es de *trescientas cincuenta y cinco* pesetas, cantidad invertida en cera para alumbrar á varios santos, mientras han estado sin poder comer, que es el verdadero alumbrado, infinidad de familias que áanse visto precisadas á abandonar su pueblo en busca de otro donde puedan comer, aunque estén sin alumbrar todos los santos habidos y por haber.

A esta partida manifiesta su extrañeza nuestro correligionario Vives, pues le parecieron muchas pesetas las que se habían invertido. El amigo Vives puso de manifiesto, que en el presupuesto venidero se opondrá á ciertas consignaciones, porque son muchas las pesetas gastadas en fiestas religiosas, cuando no puede atenderse al hambre. Pide al Sr. Sansano examine con detención los gastos por fiestas religiosas, y que no se exceda de lo presupuestado, aunque él se opone á todo gasto por este concepto.

El Alcalde así lo manifiesta y promete ayudar á nuestro correligionario cuando se discutan los nuevos presupuestos.

Se dá lectura de un telegrama del Sr. Canalejas.

También fueron leídas la recaudación por consumos y de arbitrios.

El compañero Vives, encarece al señor alcalde al objeto de que procure buena recaudación en el Madero; el alcalde así lo prometió.

Suscripción

Para sufragar los gastos que á la Agrupación Socialista ocasiona la campaña de propaganda emprendida.

| | Pesetas |
|------------------------------|--------------|
| Suma anterior | 23 75 |
| Una colecta | 5 35 |
| Alger.—J. Caracena | 1 |
| « M. Fuster | 1 |
| Total | 31 10 |

Administración

ALGER.—J. C. recibidas 4 pesetas, 3, suscripción Septiembre 1910 y 1 para lo indicado en otro lugar. M. F. id. 4 id. 3 id. id. y 1 id. id. ALICANTE.—J. S. id. 1 id. idem Junio 1910.

NOTICIAS

Actos civiles

DEFUNCION.—Ha fallecido el republicano y consecuente librepensador Gonzalo de Acuña Orero.

A su entierro, que por disposición testamentaria fué civil, asistió gran muchedumbre, formando numerosa manifestación de duelo.

En otro lugar de este número damos cuenta en un artículo, de la deplorable pérdida de este excelente amigo nuestro, lo cual sentimos de todas veras.

CASAMIENTO.—Han contraído matrimonio civil nuestros correligionarios José Antón Román y Francisca Martínez Ibernón, ambos excelentes luchadores que han desempeñado diversos cargos en las sociedades de sus respectivos oficios y ésta última el de presidenta en «La Unión».

Felicitemos á tan arriesgada pareja por su progresivo proceder y por su comportamiento tan digno de alabanza.

NACIMIENTO.—Nuestro correligionario Juan Vázquez Sempere, ha inscrito en el Registro civil un niño hijo suyo, con el nombre de Juan.

Sinceramente felicitamos al compañero Vázquez por haberse emancipado del yugo de la iglesia y haber librado á la tierna criaturita del chapparrón anihigiénico.

Agrupación Socialista

ALTAS.—En la asamblea mensual ordinaria celebrada por esta colectividad, se aprobaron once altas y una baja por defunción.

Adelante, y que se repita lo de las altas.

«El Despertar»

Esta sociedad femenina que el 5 del pasado Junio digimos la componían 354 socias, la forman hoy 454.

Muy bien y adelante

Tipografía J. Agulló.—Elche

Cooperativa de Consumo

San Jorge, 23 **CASA DEL PUEBLO** San Jorge, 23

Gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos, vinos, aceites y pan pesado.

Se garantiza la calidad de los géneros, pesos y medidas.

No equivocarse: San Jorge, 23 ELCHE

RELOJERIA DE Francisco Gómez Valero

Corredera, 6 ELCHE Corredera, 6

Este establecimiento garantiza todas las composturas que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.

FARMACIA A. Coquillat

Especialidades Nacionales y Extranjeras, Sueros, Oxígeno, Ovulos, Aguas minero medicinale, Aparatos ortopédicos y todo cuanto se relacione con la farmacia Moderna.

- | | | | | | |
|---|---|--|---|--|---|
| Aceite hígado bacalao Agua oxigenada » Azahar » Carabaña » Insalus » Loeches » Mondariz » Rubinat » Tona » Vichy » Vilajuigo » Vals Alcohol Ricles Ampollas yoduroetilico Anticólico Salvador » Miravet » Swankieft Antitebrifugo Llopis Bálsamo Bengue Callicida Escribá Cascarina Leprince Carnina Lefrank Carne V. Garcia » Liebig » Alfonso » Carne Valentine Cápsulas Adrián » éter-amil-valeriánico. » benzovodhedrina Buel | » Cognet Cloroformo Adrián Comprimidos Vichy Crema bismuto » Simón Denticida Izquierdo Dinamógeno S. Carlos Elixir estomacal S. Carlos » guayacol Torrens » V. Pérez » Verdi » Ivon polibromurado » tridigestivo » clorhidro pepsico Emplastos porosos Eimofosforina Serra Emulsión Scot » Mañil » Grau Escanofale Bisleri Estafilasa Doyen Escofinas Esencia Koc Cozalillas Ferro quina Bisleri Fosphatina Fuego Conceiro Grageas Deschiens Glicerofosfato Espinar » Robin | Grageas Nepdhol Granos Frank Gránulos dosimétricos Gotas Vanádicas Harina Lacteada Helicina Lamare Hemiceranina Caldeiro Hierro Bravais » Munera Histógeno Llopis Yodalosa Jabones medicinales Jarabe Hipofosfitos Climent » Facto - fosfatado Durard » Yodurohierro Espinar » Biancard » Quina Laroche » Cromoform Ramy » Estrany » Larose » Quebracho » Aguiló » Hojas nogal » Digital » Rabano Yodado » Yodo-tónico | » Femoglobina » Gisbert » Crea » Seigel » Domenech » Seras » Pagliano » Médula vaca » Guayacol » Glicerofosfatos Kola Astier Levadura Coire Licor brea » del Polo Linimento A. Ojea » Formiguera Magnesia Bishop » Kings » Trigo Panacea Wecken Pastillas Valda » Andreu » Bonald » Merino » C. Pérez » Belloc » Jeba » Zampironi » Richard | Papel Armenia Pasta dentrificca Peptinato hierro Espinar Petróleo Gal Pildoras Biancard » Deaud » Brandet » Bristol » Cros » F. Izquierdo » Holloway » Pink Piperacina Villegas Pomada Verges Poción Brú Polvos Pagliano Purgante A. Fabiá Purgen Quina Laroche Quina dulce Rob La fecteur Sándalo Mydi Sales galactógenas » Vichy Salicilato V. Pérez Sen-sen Solución Coirse » Pautauberge » Leras | Te chambard Para el pelo { » Tinte Arroyo » Siciliano » Richard Teroidina Tursó Tónico nervioso Cera Tópico Fuentes » Miravet Vino hemoglobina » Peptona » Quina » Yodo-tónico » Kola » Orquídeo » Vial » Vanádico Vegigatorio Bidet Completo surtido en cápsulas, entre las que se hallan las siguientes: Sándalo, copaiba, cubebas, guayacol, eucalipto, terpinol, creosotal, morruhol morruhol creosotal, éter sulfúrico, esencia trementina, yodoforno, apiol, ictiol, aceite de ricino, aceite de hígado de bacalao, etcétera. |
|---|---|--|---|--|---|

TALLER DE CARPINTERIA JOSE PELEGRIN

Barrio de San Jerónimo, 33—ELCHE

ponen piezas de nogal y olivera, y se hacen bancos de pino á 8 pesetas y de olivera á 10.

En este acreditado establecimiento se venden bancos de nogal para costureros á 13 y 14 pesetas; se

Pedro Valero Clement

Corresponsal de la Prensa Socialista
TIENE PARA LA VENTA

- | | |
|---|---|
| «Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Felix Lafuente Godínez. «Oleografías», con el retrato de Pablo Iglesias. «¡Sin patria!», por Manuel Torres y Ramón Brotons. «La hija del fiscal», comedia en un acto de Máximo Kegel. «El Retorno», comedia en un acto de F. Gundmann. «Nuevos Parias», drama en un acto de Pablo Gent. «El Pillo», comedia social en un acto de N. N. Moción proponiendo modificaciones y adiciones á la ley de Accidentes del trabajo presentadas al Instituto de Reformas Sociales por los vocaleo elegidos por la clase obrera. Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet y P. A. Cienfuegos. | Vida Socialista. Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero». Almanaque Socialista para 1910. Los Emigrantes. El hijo del minero Confía en Dios... El ciegucecito. «El Socialismo es el nuevo evangelio» por Emilio Zola. «A los campesinos», por Eugenio Clacch. «Los deberes de los ricos» «Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza. «La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Piecadom. «Doctrina Socialista», Carretero. También tiene el compañero Valero en su poder, y de él puede adquirirlas los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso. |
|---|---|

DE GRAN UTILIDAD

Los catarros, fuertes constipados y demás sufrimientos, y sobre todo la gripe, influenza ó trancazo, que tan fatales consecuencias reporta al ser humano de no ser aplicado el remedio á su debido tiempo, se cura radicalmente en veinticuatro horas con el uso del

«ANTIGRIPPAL» SEMARGA

Usarlo y os convencereis de la bondad de este nuevo medicamento
Depósito en Elche: Ladislao Orts, calle del Salvador, n.º 25.

TRABAJO

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Sr. D.